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以下為行政長官曾蔭權今日（八月十六日）到訪沙田馬術比賽場地後會見
新聞界的談話內容（中文部分）： 
 
行政長官：各位，今日我來的目的，是和奧運馬術比賽的工作人員見面，
了解一下他們的實際工作情況，並為他們打氣。馬術比賽在過去一個星期
進行相當順利，各支參賽隊伍高度評價賽事的各項安排，海外和本地的觀
眾都有機會一睹世界一流的比賽。這實在是有賴每一位工作人員和義工連
日來的辛勤及投入地工作。我在此向他們致謝。我們還有幾天的馬術賽
事。我剛才見到各位工作人員包括義工均鬥志高昂，我深信他們每一位都
會繼續緊守崗位，不會有絲毫鬆懈，確保餘下的賽事順利完成。 
 
  我亦想借此機會談一談兩件近日大家關心的事件。首先，我想談一談
梁展文先生的事情。昨天，我收到公務員事務局局長的報告後，要求局長
重新評估梁先生的離職就業申請。之後，我注意到新世界中國地產有限公
司與梁展文先生雙方已經同意解約。在這情況下，我認為公務員事務局局
長重新評估梁展文先生之前的申請，已經無實際需要。不過，這事件的確
帶出了高級公務員離職後就業制度的幾個基本問題，例如：公務員對離職
後就業的要求以及市民的期望之間，有相當明顯的落差，我們應該如何作
出平衡？退休公務員其實是社會寶貴的人力資源，我們應該如何讓他們繼
續為社會作出貢獻呢？公務員離職後就業是一個基本的權利，怎樣才能夠
得到合理的保障？另外，現行制度是建基於大部份的公務員都屬於長俸
制。隨着越來越多公務員是以公積金制度聘用，長遠而言現有制度是否可
以持續呢？我們有相關的條件，怎樣能有效執行？ 
 
  以上相關的問題，我們需要全面檢討，希望在離職公務員的就業權
利、利益衝突和公眾看法等等考慮之間，取得適當的平衡。由於檢討範圍
超越了「離職公務員就業申請諮詢委員會」本身的職權，所以我會另外成
立一個專責委員會負責這項工作。委員會會由有公信力的社會人士及公務
員事務局局長組成。委員會將會廣泛聽取各界意見，包括公務員組織、立
法會議員、「離職公務員就業申請諮詢委員會」等等的意見。跟進工作往
後會展開。 
 
  另外，我也想談一談我們的消防員。連日來，社會各界對上星期日在
旺角大火救援工作中英勇殉職的消防隊目蕭永方和消防員陳兆龍，表達了
深切惋惜和高度讚揚。我和大家一樣，對於他們的離世感到非常難過。早
前我亦探望了永方和兆龍的家人，以及他們旺角消防局的手足，深深感受
到他們的傷痛。我相信每一個香港人都會為他們活出消防員捨身救人的精
神，感到驕傲。我希望全港市民提高防火意識，以行動來表達對兩位消防
員的敬意。我知道消防處已提交建議書，推薦向永方和兆龍追授金英勇勳
章。我會要求授勳委員會盡快完成評審，希望趕及十月的授勳儀式。謝
謝。 
 
記者：曾先生，為甚麽俞宗怡作為公務員之首但不需要辭職？ 

 
 

 

 

專責委員會(2)文件編號 C36 
 



 
行政長官：處理梁展文先生的申請這件事情上，我們的確有點粗疏的地
方。公務員事務局局長已經就這件事作出全面的交代，每一層次向我們解
釋了過程是如何；她亦對這件事的後果作出了很清楚的承擔；另外，對這
件事情她亦表示了歉意。我覺得這已經足夠，俞小姐是不需要辭職的。 
 
記者：曾先生，今次事件是否要中央出手才能夠擺平？你是否擔心會進一
步打擊政府的管治威信？ 
 
行政長官：昨晚我聽到新世界中國地產公司和梁展文先生的決定，我聽到
的是他們雙方的私人決定，並不受任何政府、任何人士影響而辦事。 
 
記者：是否有高官在今次事情上給予錯誤的意見？是否有人需要負責或因
此落台？ 
 
行政長官：剛才我已經說過，公務員事務局局長對這件事已作出全面交
代，亦對這件事作出誠懇的承擔，說出她對這方面的歉意，我覺得這件事
應該已告一段落，而這樣處理亦已經足夠，俞小姐是不需要辭職的。 
 
（請同時參閱談話內容英文部分） 
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